



Francisco Miguel Gómez Mendez.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz .

Controles de lectura.

Interculturalidad y salud 2.

2 "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2022.



Francisco Miguel
Gomez Mendez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Panaceas, Medicinas Alternativas y Similares; el auge y triunfo de la M.

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa la que cura todo, México en particular parece ser desde hace de un siglo uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. Precisamente fue en nuestro país en donde se acuñó el término "merdico" derivado del apellido del "medico" judío polaco Rafael Leon de Meraumoch quien llegó a México entre 1864 y 1879 a través del puerto de Veracruz, en un barco con bandera francesa y quien después de ejercer su profesión en Puebla y en la Ciudad de México desapareció tan misteriosamente como había ejercido otros contemporáneos de este personaje.

Aguila de Tlacote, en la década de 1990 surgió en el estado mexicano de Querétaro en la población de Tlacote (localizada a 14 km de la ciudad capital) un fenómeno sociomédico de repercusiones internacionales, relacionado con la respuesta y supuesta propiedades curativas del agua que ahí se extraía de un pozo, propiedad de Jesús Chaim Simón, la historia del agua milagrosa inició a raíz de la curación de un perro atropellado que cayó a dicho pozo y que fue rescatado sano, la lista de enfermedades contra las que tenía efecto favorable el agua era tan larga como filas de pacientes que trataban de obtener la panacea pues el agua curaba, tan solo de los padecimientos cuyo nombre inicia con "a" acné, alegría, alta presión etc.

Reflexología.

Francisco Miguel Gomez Méndez

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente, una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad, el médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente, no se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora, al paciente se le puede invitar a que la practique él mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado, en muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar.

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 ac. el primer registro histórico data del año 2330, d.c. En Egipto se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 ac. en los templos cercanos Kusinara China y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekin. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos.

Vudú

Cuando escuchamos de vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra empezamos a pensar en dos cosas muñecos vudú estos últimos hasta lo podemos encontrar como llaveros hechos de lazo o tela de diversos colores y con caritas felices y zombis estos último los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por ordenes del brujo que le hizo el conjuro; últimamente han tenido gran auge por las series televisivas y por el movimiento zombi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizado y progresista.

El vudú es una religión mal conocida desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros y las películas que se dicen serias y objetivas de manera sistemática y con gran sensacionalismo los medios extranjeros han contribuido a presentarlo constantemente como una horrible acumulación de burdas supersticiones como una horrible acumulación, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios.

El vudú haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la hispanola que comprendía haití y la república dominicana es por el contrario una religión humanista.

Bibliografías.

- 1) Murillo-Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica.
<http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>
- 2) Saz, P. (2005, 1 septiembre). Reflexología podal | Farmacia Profesional.
<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>
- 3) 29.- Carrasco, Z. I. R. (s. f.). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana.
http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-88862015000200005